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文体新闻体育

对手打反击
有了前20轮40分的保底，申花排兵布

阵的余地更大。昨晚的首发名单，攻击线

吴金贵遣上博拉尼奥斯与巴索戈的双外援

阵容，辅以高中锋杨旭，于汉超出任左翼。

中场，攻防核心吴曦和此前屡有亮眼表现

的汪海健没有首发，代之以孙世林与钱杰

给搭档。

仅积11分暂列倒数第二，广州城的首要

任务是保级，在新帅李玮锋的指挥下，队员进

攻中很少压上，依靠李提香、叶楚贵等中场组

织反击。

吴金贵赛后承认，申花遇到了新挑战：

“面对对手快速收缩和反击战术，我们还是碰

到一些困难。”他同时提到，这场球略微变阵，

可能部分队员不太适应。

广州城的领先有些意外，但进球称得上

精彩。第61分钟，对手渗透到申花腹地，禁区

弧顶叶楚贵一脚直塞，皮球落到温家宝身后，

桂宏插上，面对出击的曾诚射近角得手。丢

球放大了申花面前的困境。尽管刘若钒、汪

海健和彭欣力先后上场，0比1的记分牌一直

未能改变。

运气来敲门
第80分钟，替补出场的朱建荣接巴索戈

传中，门前鱼跃冲顶，可惜偏出门柱。第87分

钟，角球进攻中，巴索戈劲射导致对方门将扑

球脱手，刘若钒跟进补射得分。但主裁观看

视频回放后确认，刘若钒破门前手臂打到球，

进球无效。

如果输掉这场球，申花不仅连续8轮不败

纪录作古，一个糟糕的开局也给球队开启第

三阶段蒙上阴影。好在因VAR介入判罚比

赛暂停，主裁给了超长补时。于是，球迷等到

了第100分钟朱建荣的救主。

申花替补中锋从左肋突破，对方两名后

卫没把“门”关死，硬是被他挤了进去。观看

视频回放后，主裁判罚广州城球员身后对朱

建荣犯规，申花获得点球。巴索戈稳稳罚入，

1比1，悬崖边上，申花被拉了回来。

这不是本赛季朱建荣第一次临危救

主。第18轮补赛，他替补上场后3分钟里连

入两球，带领申花2比1逆转主场作战的大

连人。昨晚，当神奇一刻一直到第100分钟

上演，朱建荣更是连称幸运：“我们很庆幸没

有输球，但是整个过程，包括注意力集中这

块，不是很足。希望通过接下来的训练再弥

补一下。”

本报记者 金雷

董俊杰要提一提自己的教练。原先

在杭州万科赛艇俱乐部，他的教练是前

世界冠军周国洋，在他的引导下，董俊杰

了解了赛艇这项运动，技术等方面也有

了很大的提高。来到上海后，他在划然

俱乐部又得到了前世界冠军张野的不少

指导，收获颇多。

董俊杰总是强调自己是幸运儿。如

果没有杭州万科赛艇俱乐部的开放，没

有时任亚赛联主席王石的推动，国内哪

会有这么多赛艇俱乐部和比赛。如果没

有那么多俱乐部与教练，没有中国赛艇

协会举办的各类赛事，业余爱好者怎么

会有赛艇学习与训练的渠道。只不过，

国内的赛艇文化还需要更多时间的沉

淀，董俊杰期待，有朝一日能真正普及到

千家万户。

“上艇”的举办，给像董俊杰这样的

赛艇爱好者提供了一个更广阔的舞台。

“如果只是 1公里的直行航道，哪里不

好划？”董俊杰说，“你看，这里有4.2公

里的蜿蜒赛道，要在美丽的苏州河上穿

越桥洞，这里是城市的最中央，两岸美景

不断……”他希望，将来全世界的单人艇

高手都来这里创造纪录。 陶邢莹

运动家

记者手记赛艇爱好者董俊杰今年要参加“上艇”单人赛

爱튻럝뗄낮
的爱튻럝뗄

平짚뻸욽
跳뮨쓜럱뇰췦탄쳸？
北方深秋的冷，钻进每个人的脖颈。教练席上，

包括申花主帅吴金贵在内，都把羽绒服里的围脖，往
上又拉了拉。万事开头难，第三阶段中超首轮比赛，似
乎和凛冽的寒风一样，要给申花来个下马威。桂宏第
61主钟的近角破门，让广州城几乎抓住了保级路上宝贵的
3主。但朱建荣的热血，最终替申花化解了危机。本赛季
又一次，他成为申花队场上的功臣。

朱建荣第100主钟又一次뻈主

技术与器材的融合
称董俊杰为赛艇“发烧友”并不为过，赛

艇运动伴他左右已近10年。

那时候在杭州西子湖畔，当时国内为数不

多的赛艇俱乐部——杭州万科赛艇俱乐部向

公众开放，热爱户外运动的董俊杰和朋友第一

次体会到了在水上齐心协力、飞速前进的快

感，从此，对赛艇运动的热爱，一发不可收拾。

董俊杰笑言自己是“理工男”，特别喜欢

研究赛艇的构造和原理。“赛艇是一项很精密

的运动。桨的出水、入水角度，都会影响你的

划法。桨的长度、脚蹬的位置与人的身高、臂

展与腿长等，都是有讲究的。”为了挑选适合

自己的船和桨，他在网上研究桨叶的形状、韧

性、柔软度、材质等等，量身定制。

听说同济大学赛艇队的学生参加了中国体

育产业创新创业大赛，对赛艇装备研发设计，他

还特地跑去观摩，羡慕不已：“要是重回大学，我

也想和他们一起研究赛艇的流体力学。”

赛艇与生活的融合
两年前，董俊杰因工作原因搬来上海，安家

后的第一件事，就是寻找合适的赛艇俱乐部，最

终他选择了青浦朱家角的划然俱乐部。经常

在清晨，迎着朝阳，董俊杰独自在朱家角古镇

的湖面上荡起双桨。“训练后端着咖啡、看着日

出，开启一天的工作与美好生活。”他笑道。

赛艇运动不仅需要频繁的水上训练，还

需要陆上的划船机与力量训练，董俊杰给自

己设定了一套训练计划，每周保持陆上划船

机训练不低于40公里，水上训练不低于3

次。“这是一个积累的过程，要征服它，而不是

它征服你。”董俊杰说，赛艇是一项很安全的

运动，能锻炼到心肺功能和肌肉耐力，这是体

适能指标里非常重要的两个指标，所以划船

机常被用来作为手术后的康复运动。

体育与景观的融合
去年，首届上海赛艇公开赛举行，董俊杰

参与其中，在他眼里，“上艇”有着特殊的意义。

参与赛艇的十年里，董俊杰参加了中国

赛艇协会举办的各类赛事，但“上艇”的不同

之处在于，它设立在市中心，是一项城市景观

赛事。他也曾参加一些国外赛事，印象最深

的是波士顿查尔斯河赛艇大赛，上千支队伍

齐聚一堂，壮观的场面令他终生难忘。

他相信，尽管“上艇”才两岁，主办方一定

可以将其打造成一项媲美英国亨利、波士顿

查尔斯的百年赛事。“‘上艇’4.2公里的航道，

同查尔斯河赛艇大赛的4.8公里很接近，而且

后者也要穿越多个桥洞。‘上艇’在苏州河上

设立两个航道，又同英国‘亨利杯’皇家赛艇

大赛有异曲同工之妙。”

单人艇的全新挑战
去年，董俊杰和队友参加了“上艇”男女

混合八人项目，合力拿到季军。今年令他惊

喜的是，“上艇”推出了单人双桨500米项目。

“举办单人艇项目对主办方考验极大，光

器材设备的调配就多了很多工作。”在他看

来，“上艇”将八人艇和单人艇这两件最难做

的事做到了，体现了对民间赛艇的认可。

“上艇”的单人艇赛道全国独有，有弯道，

还要穿越桥洞，极富挑战。为了备战比赛，最

近他正在给自己加练：“我从来没参加过单人

艇弯道比赛，最近在训练中试了下弯道速划，

还得边划边回头边看，挺难的。至于目标，尽

全力吧。”

对于“上艇”，董俊杰还有一个愿景，希望

未来能开放4.2公里的单人艇项目，更具挑

战。 本报记者 陶邢莹

舞台

艇몣，动ퟹ짺믺늪늪力돇쫐。年살艇몣솽쓪，话뾡뷜起：“能
作헢샯动뇟릤ퟷ，动뇟듓쫂주춧퓋뚯，的쫇탒퓋力。”

末훜쒩，2022艇몣주춧릫뾪주붫作쯕훝뫓뻙탐，单짨솢力떥
桨쮫붰000赛돇쫐돥듌주，掌훚뛠주춧낮뫃헟쒦좭닁헆，话뾡뷜
一쫇웤훐횮动。起웰“艇춧”力쳘쫢솦，话뾡뷜폐动뛇ퟓ力뮰。
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■ 去年，董俊杰和队友参加了“上艇”男女

混合八人项目

艇춧


